

ISABEL CHARLÍN
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: CRISTIAN CÁCERES

DE 5.820 VOCALES, 3.822 LLEGARON AYER A CAPACITARSE

Ñuble logró el más alto porcentaje de constitución de mesas en el país: 85,8%

Un 85,8% de las 1.164 mesas receptoras de sufragios de la región de Ñuble logró constituirse ayer en el territorio, constituyendo un récord nacional, en el marco de las elecciones de gobernador, alcaldes, consejeros regionales y concejales de este fin de semana.

La cifra se consolidó como la más alta del país, en el contexto de un positivo aumento en el interés de los vocales por asistir el día previo al inicio de la votación, lo que augura hoy un comienzo ágil de las votaciones, las cuales se extenderán hasta mañana.

En total, 999 mesas del territorio quedaron conformadas por al menos tres vocales, quedando solo 165 sin constituir. De un total de 5.820 vocales, llegaron ayer hasta los 97 locales ñublensinos 3.822.

Destacan los casos de las comunas de Cobquecura (16 mesas) y Ránquil (15 mesas), donde la totalidad quedó conformada.

A nivel nacional, el porcentaje de constitución de mesas alcanzó el 76,6%, cifra igualmente alta, en comparación con los últimos procesos.

Por ejemplo, para las últimas elecciones municipales, en 2021, el porcentaje en Ñuble llegó al 51,3%, y en el país, a

En las comunas de Cobquecura y Ránquil el porcentaje de conformación fue del 100%, mientras que el promedio nacional alcanzó el 76,6%. Renovación del 90% de los vocales explica la alta convocatoria, lo que augura un ágil inicio de la jornada electoral de hoy.

Gran interés hubo entre los vocales nuevos por participar de la capacitación del Servicio Electoral.





un 40,4%.

El director regional del Servicio Electoral, Aldo Valenzuela, se mostró satisfecho por el resultado, pues según dijo, "nos hace esperar una muy buena y rápida instalación el día de mañana (hoy)".

La explicación para tan alta afluencia esta vez, radica, según Valenzuela, en que cerca del 90% de los vocales elegidos(as) en esta oportunidad son nuevos.

"Tenemos una renovación importante de vocales de mesa en todo Chile. Estamos hablando de más del 90% de renovación con la modificación legal que hubo recientemente. En la región tenemos 5.820 vocales de mesa, y esperábamos una cantidad importante de vocales de mesa en cada local de votación para instalar las mesas con un mínimo tres personas", afirmó.

Junto con la constitución de mesas, hubo también una capacitación por parte del Servel para los vocales nuevos, quienes percibirán por haber participado de ella un bono de 0,22 UF, (\$8 mil), adicional al pago de las dos jornadas.

"Los vocales de mesa ejercen una obligación pública. Ellos tienen la posibilidad de mostrar su notificación de vocal de mesa a su empleador. Este empleador tiene la obligación también de liberarlo de su trabajo para ejercer esta actividad pública sin descuento, en sus remuneraciones. O sea, no le pueden descontar ni horas, ni días, ni absolutamente nada. Eso es un beneficio para asegurar que los vocales de mesa estén tanto viernes como sábado y domingo", afirmó Aldo Valenzuela.

Últimas coordinaciones

Ayer, la mesa de trabajo por las elecciones de este sábado 26 y domingo 27 de octubre, conformada por autoridades, Carabineros y Ejército, sesionó en su último día, de cara al proceso electoral 2024 en Ñuble, en el cual 446.936 personas están habilitadas para votar. Para ello, habrá 97 locales de votación en las tres provincias, 1.164 mesas receptoras y 5.820 vocales de mesa, bajo el resguardo de más de 600 efectivos del ejército en la región.

En ese sentido, el delegado Presidencial Regional, Rodrigo García, volvió a recomendar que la gente, "en lo posible, vaya a votar hoy, porque lo normal es que asista los domingos, pero creemos que puede ser una concentración de personas muy alta, y que algunos queden sin poder votar. Adicionalmente, quiero informar que aquellas personas que están trabajando, tienen la posibilidad de durante 3 horas ir a votar. Es decisión de los trabajadores si van a votar el sábado o el domingo", precisó.

Por su parte, la seremi de Gobierno, Valentina Pradenas, se refirió a la seguridad del proceso electoral.

"Queremos destacar el proceso de robustez del cuidado de los votos, que es una duda que ha surgido en la ciudadanía a propósito de que vamos a tener elecciones el día sábado y el domingo. Este proceso y la cadena de cuidado de los votos va a estar a cargo, por supuesto, del regimiento que ya ha tomado disposición en cada uno de los locales de votación, pero también van a poder participar los apoderados de

Constitución de mesas elecciones regionales y municipales 2024

Comuna	Total mesas	Constituidas	No Constituidas	Porcentaje	Cantidad de vocales constituidos
Bulnes	56	52	4	92,8	203
Chillán	414	350	64	84,5	1.349
Chillán Viejo	63	57	6	90,4	204
Cobquecura	16	16	0	100	63
Coelemu	40	39	1	97,5	157
Coihueco	64	54	10	84,3	207
El Carmen	33	27	6	81,8	98
Ninhue	15	8	7	53,3	34
Ñiquén	30	21	9	70	77
Pemuco	23	18	5	78,2	70
Pinto	32	29	3	90,6	111
Portezuelo	15	14	1	93,3	48
Quillón	46	37	9	80,4	135
Quirihue	28	27	1	96,4	104
Ránquil	15	15	0	100	64
San Carlos	126	110	16	87,3	419
San Fabián	14	10	4	71,4	35
San Ignacio	40	31	9	77,5	117
San Nicolás	34	30	4	88,2	114
Trehuaco	16	12	4	75	40
Yungay	44	42	2	95,4	173
Total Ñuble	1.164	999	165	85,8	3.822
Total País	40.014	30.688	9.326	76,6	115.882

Fuente: Servel

los locales de votación de cada uno de los partidos en conjunto, por supuesto, también con el Servel".

Desde el Servel, su director regional, Aldo Valenzuela, llamó a los candidatos a respetar los plazos legales de propaganda electoral.

"Cualquier elemento de propaganda a partir de las 0 horas de ayer está prohibido, es ilegal. Entonces, nosotros fiscalizamos, multaremos y los candidatos tienen que presentar sus excusas, no frente a Servel, sino que frente a la ciudadanía, que espera que voten por ellos. Me imagino que los candidatos también están conscientes de que no se pueden utilizar espacios de que son irregulares, me parece que es un pésimo mensaje para la ciudadanía", sostuvo.

Coordinación intersectorial

La Jefa de Zona de Carabineros Ñuble, General María Teresa Araya, expresó que "nosotros tenemos nuestra comisaría virtual www.comisariavirtual.cl, en la cual todos podemos, en cierta medida, ingresar al sistema, con nuestra clave

única. Ahí sale un ícono con constancias excusatorias por encontrarse a más de 200 kilómetros de la mesa de votación", manifestó.

El seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Javier Isla, entregó detalles para el fin de semana.

"En la ciudad de Chillán el sistema de transporte público va a estar operando desde las 6 de la mañana, y los últimos recorridos serán a las 8 de la tarde. Son 91 servicios los que fueron contratados ya por el Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones para sectores rurales, los cuales pueden ser vistos tanto en las redes sociales de la seremi o en la página web elecciones.dtrp.cl".

La seremi de Justicia y Derechos Humanos, Elizabeth Riquelme, explicó en tanto que respecto de la cédula de identidad y el pasaporte, estos se pueden utilizar con un año de vencimiento. "Hacemos un llamado importante a que si las personas pudieran tener algún problema con la cédula, vamos a tener dispuesto personal de nuestro servicio de registro civil en los locales dispuestos de votación para resolver

Sábado normal; domingo feriado

Hoy, pese a haber elecciones, será un sábado absolutamente normal para efectos del comercio. Además, se derogó la ley seca, por lo tanto, se puede comprar alcohol a toda hora.

Mañana domingo, en tanto, sí será feriado irrenunciable. De acuerdo a la normativa, deberá cerrarse todo el comercio que opere bajo una sola razón social, es decir, malls, strip centers y centros comerciales. Supermercados y tiendas fuera de malls, sí podrán abrir.

cualquier tipo de contingencia que se pueda dar durante el proceso".

Finalmente, el General de Brigada, Patricio Valdivia, expresó que "el llamado es a votar, y las personas con discapacidad, la tercera edad, si no hay gente de la Cruz Roja en los locales o de la defensa civil, por favor acérquense al personal militar y soliciten la ayuda correspondiente, para que tengan un adecuado acceso a su lugar de votación", puntualizó.



Estas cifras de constitución de mesas nos hacen esperar una muy buena y rápida instalación el día de mañana (hoy)".

ALDO VALENZUELA
DIRECTOR REGIONAL SERVEL

AVISO CORTE CALLE

Se informa **Calle DIEGO PORTALES** cerrada, entre **CHORRILLOS** y **AV. ARGENTINA**, por trabajos de Urbanización.
Tomar hacia el Poniente por calle **MANUEL MONTT**, la que será Unidireccional.

INGECONSUR LTDA.

NUEVO SENTIDO DE TRÁNSITO

A partir del 08.10.2024 y a través del Decreto 11972/2024 se establece nuevo sentido de tránsito en calle Martín Rucker, entre Camero y Vega de Saldías, que actualmente se encuentra en ambos sentidos de tránsito, quedando unidireccional de norte a sur.

Municipalidad de Chillán, octubre de 2024, Chillán